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Förderverein des Zentrums für schulpraktische 
Lehrerausbildung – Solingen, e.V. 

 

 
Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 6. September 2017 
 
 
Ort und Zeit: Studienseminar Solingen, Raum A-01-5, Eintrachtstraße 31 
 Mittwoch, 6. September  2017, 17.00 Uhr – 17.40 Uhr 
 
Anwesende: Folgende 8 Mitglieder sind erschienen: 

Gabriele Bergfeld, Markus Dalladas, Heike Ditzhaus, Manfred Glase, 
Inge Knaps, Betty Schmidt, Martina Vetter, Jürgen Witt 

 
Leitung: Inge Knaps  
 
Protokoll: Heike Ditzhaus 

 
Tagesordnung:   
1. Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung 
2. Kassenbericht für das Jahr 2016 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahlen des Vorstandes 
6. Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden -  

  Planungen für 2017/2018 
7. Verschiedenes 

 
 

Inge Knaps begrüßt die Anwesenden und führt als Versammlungsleiterin entlang der 
Tagesordnungspunkte durch die Sitzung. 
Sie verweist darauf, dass zu der Mitgliederversammlung fristgerecht am 28.06.2017 
eingeladen und die Tagesordnung bekannt gegeben wurde. Zudem hat sie am 
30.08.2017 noch einmal an die Versammlung erinnert.  
Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt. 
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
TOP 1: Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung  
 

Inge Knaps gibt, visuell gestützt durch eine PowerPoint Präsentation, einen Überblick, 
was sich rund um den Förderverein seit der letzten Mitgliederversammlung am 
28.09.2016 ereignet hat. 
- Die Anzahl der Mitglieder ist auf 92 Personen angestiegen. Dieser große Zuwachs 

hat sich dadurch ergeben, dass 24 Kolleginnen und Kollegen des Seminars BK als 
zahlende Mitglieder dazu gerechnet werden können, allerdings liegen von ihnen 
noch keine Beitrittserklärungen vor. 

- Der Vorstand hat sich seit der letzten Mitgliederversammlung drei Mal getroffen. 
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- Von den geplanten Vorhaben konnten folgende realisiert werden: 

 Die seit längerem angestrebte Namensänderung des Vereins ist endlich  
      erfolgt. Der Verein heißt nun „Förderverein des Zentrums für schulpraktische 
     Lehrerausbildung – Solingen, e.V.“ 

     Es wurden fünf brandschutzsichere Bilderrahmen (Format DIN A1) angeschafft,  
      wovon Inge Knaps 4 Stück mit Bildern versehen und im Treppenhaus     
  aufgehängt hat.  
     Weitere 10 Stück (inclusive Hängeleisten) sind vor kurzem geliefert worden.  
      Geplant ist, diese mit Objekten, die in den Gestaltungsseminaren entstehen, zu  
  bestücken und an verschiedenen Stellen im Gebäude zu platzieren. 

- Noch in Planung ist ein Vorhaben, das sich mit der Seminaraußengestaltung 
befassen. Für den hinteren Eingangsbereich ist angedacht, die Metallplatten, die 
den Laubengang vom Garten abtrennen, mit Folien zu bekleben, auf denen u.a. das 
ZfsL-Logo und die Bezeichnungen der einzelnen Lehrämter aufgedruckt sind. (Einen 
ersten Eindruck von der Maßnahme vermittelt eine Foto-Simulation, die von Herrn 
Kohlen erstellt wurde.) 
 
 

TOP 2: Kassenbericht für das Jahr 2016 
 

Inge Knaps weist darauf hin, dass die Auflistung aller Einnahmen und Ausgaben des 
Jahres 2016 mit den dazugehörigen Belegen zur Einsichtnahme vorliegen. Der 
Kassenbericht für das Jahr 2016 ist den beiden Kassenprüfern vorgelegt worden. Im 
nachfolgenden Tagesordnungspunkt wird darauf eingegangen. 
 

Inge Knaps gibt im Weiteren eine Übersicht über den derzeitigen Kontostand und die 
Kontobewegungen im aktuellen Kalenderjahr: 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2017:  3.626,27 €       
Einnahmen in 2017:      2.502,00 €                                                                                                                                                                                                                                                            
Ausgaben in 2017 :         635,21 €   
  

Kontostand / Haben am 4.09.2017:         5.493,06 €    
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung          450,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe        368,24 € 
 

Frei verfügbares Guthaben:         4.674,82 € 
 
Die Einnahmen in 2017 setzten sich zusammen aus 
- den Mitgliedsbeiträgen (1380,- €) 
- der Spende der Sparkasse Solingen (1.000,- €) 
- zwei Spenden von Martin Fehling (insg. 90,- €) 
- der Spende von Verena Lüdeke (32,- €) 
 

Die Ausgaben in 2017 setzen sich zusammen aus: 
- Kosten für Website-Gebühren (24,50 €)     
- Kosten für Verbrauchsmaterialien für den Drucker (120,39 €) 
- Kosten für die Wartung der beiden PC (54,00 €) 
- Kosten für Holzlasur, Schleifpapier etc. zur Pflege der Gartenmöbel (103,44 €) 
- Kosten für Bilderrahmen (331,18 €) 
- Endgeldabrechnungen (1,70 €) 
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TOP 3: Bericht der Kassenprüfer  
 

Die beiden Kassenprüfer Gunter vom Stein und Torsten Bartnitzky sind nicht persönlich 
anwesend. Sie haben einen schriftlichen Bericht verfasst, der vorliegt und von Markus 
Dalladas vorgelesen wird. Daraus geht hervor, dass beide Kassenprüfer die Kasse 
geprüft haben und für korrekt geführt befinden. 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 

Auf Antrag wird der Vorstand einstimmig mit 8 Ja-Stimmen per Handzeichen entlastet.  
 
 
TOP 5: Wahlen des Vorstandes    
 

Alle Vorstandsmitglieder sind für 3 Jahre neu zu wählen. Eine Wiederwahl ist möglich. 
 

Inge Knaps erklärt, dass sie selbst nicht zur Wiederwahl zur Verfügung steht, da sie 
mittlerweile am ZfsL Düsseldorf tätig ist. 
An dieser Stelle bedankt sie sich bei den übrigen Mitliedern des Vorstandes für die gute 
Zusammenarbeit. 
Betty Schmidt dankt Inge Knaps im Namen aller übrigen Vorstandsmitglieder für ihr 
großes Engagement für den Förderverein und erinnert an ihren stets tatkräftigen 
Einsatz, insbesondere beim Aufbau des Gartenhauses. 
Auch Martina Vetter bedankt sich als Leiterin des ZfsL Solingen bei Inge Knaps für 
ihren Einsatz zum Wohle des ZfsL. 
 

Inge Knapps leitet die Wahlen. Sie stellt auf Nachfrage fest, dass es keine Einwände 
gegen die Wahl per Handzeichen gibt. 
 

- Vorsitzende(r) 
Markus Dalladas wird vorgeschlagen. Er wird in einer öffentlichen Wahl per 
Handzeichen mit 8 Ja-Stimmen, keiner Enthaltung und ohne Gegenstimmen 
gewählt und nimmt die Wahl an.  
 

- 2 Stellvertreter(innen) 
Gabi Bergfeld und Jürgen Witt werden vorgeschlagen. Sie werden in einer 
öffentlichen Wahl per Handzeichen mit 8 Ja-Stimmen, keiner Enthaltung und ohne 
Gegenstimmen gewählt und nehmen beide die Wahl an.  
 

- Schatzmeister(in) 
Betty Schmidt wird vorgeschlagen. Sie wird in einer öffentlichen Wahl per 
Handzeichen mit 8 Ja-Stimmen, keiner Enthaltung und ohne Gegenstimmen 
gewählt und nimmt die Wahl an.  
 

- Schriftführer(in) 
Heike Ditzhaus wird vorgeschlagen. Sie wird in einer öffentlichen Wahl per 
Handzeichen mit 8 Ja-Stimmen, keiner Enthaltung und ohne Gegenstimmen 
gewählt und nimmt die Wahl an.  
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TOP 6: Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden,  
             Planungen für 2017/2018 
 

Über die Einnahmen, Ausgaben und den aktuellen Kontostand wurde unter TOP 2 
informiert. 
 
Inge Knaps stellt eine Anfrage von Frau Rennings (Lehramt HRSGe) vor. 
Sie möchte für das Projekt "Theaterpädagogisches Angebot für Schule und Unterricht  
in der Lehrerbildung am Seminar HRSGe des ZfsL Solingen“ einen Antrag auf 
Fördergelder bei der Walbusch-Stiftung stellen, der nur über einen Verein eingereicht 
werden kann.  
Sollte das Projekt realisiert werden, wären zudem die Abrechnungen (für 
projektbezogene Sachkosten, Reisekosten, Honorarkosten) über den Förderverein 
abzuwickeln. 
Das Projekt würde in Kooperation mit dem Off-Theater Neuss durchgeführt und hätte 
ein Kostenvolumen von ca. 3.500,-- Euro. Frau Rennings würde sich um die gesamten 
Formalitäten der Antragstellung kümmern. 

Da der vom Förderverein zu leistende Aufwand von der Kassiererin zu erbringen ist, 
wird Betty Schmidt gefragt, ob sie sich dazu bereit erklären würde. Sie stimmt zu, diese 
Arbeit zu übernehmen. 
Abschließend stimmen alle 8 anwesenden Mitglieder zu, das Vorhaben im Sinne der 
Anfrage von Frau Rennings zu unterstützen.  
 

Martina Vetter übermittelt die Bitte von Volker Blumenberg, dass der Förderverein eine 
neue Bank für den Eingangsbereich anschaffen möge. Die derzeit dort aufgestellte 
Bank ist in einem schlechten Zustand, wird aber sehr gerne genutzt. 
Es kommt der Vorschlag auf, direkt zwei neue Bänke anzuschaffen und diese jeweils 
mit einer Plakette zu versehen, auf der abzulesen ist, wer die Bank finanziert hat 
(Textvorschlag: Finanziert aus Mitteln des Fördervereins).  
Gabi Bergfeld erklärt sich bereit, bei der Jugendhilfewerkstatt nachzufragen, was die 
Anfertigung einer Bank (ähnlich dem vorhandenen Model) kosten würde. Als 
Kostenobergrenze wird maximal 1400,- Euro für beide Bänke vereinbart. 
Jürgen Witt erklärt sich bereit, alle Gartenmöbel im Sinne einer Wartung hinsichtlich 
ihrer Verbindungen zu prüfen und diese ggf. nachzubessern. 
 
 
TOP 7:  Verschiedenes 
 

Es liegen keine Anträge oder Anfragen vor. 
 
 
 
 

   Solingen, 11. September 2017                    Heike Ditzhaus 

___________________________                      ___________________________ 
                      Ort, Datum                                                               Unterschrift der Protokollantin 


